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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 76 
- без перепечаток 50 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Потапов: "КХЛ становится гораздо моложе из-за потолка зарплат" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов объяснил, почему 
многие известные игроки в это межсезонье КХЛ находятся без контрактов. 

перейти к статье 

Потапов об увеличении лимита в КХЛ: "Пять легионеров - оптимально для 
роста игроков и зрелищности. Но как хоккеист остановился бы на трех" 
(Sports.ru) 
Алексей Потапов высказался о смягчении лимита на легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

Щитов: удивился бы, если бы в КХЛ приехал хоккеист НХЛ уровня 
Кузнецова или Ничушкина (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) Никита Щитов рассказал, приезд какого игрока в лигу мог бы его удивить. 

перейти к статье 

Терещенко перечислил самых прогрессирующих хоккеистов КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко выбрал самых прогрессирующих 
игроков Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Агент Черных: возможно, некоторые ждут приезда Макдэвида в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккейный агент Александр Черных высказался о селекции клубов 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в связи с возвращением прежнего лимита 
на иностранных игроков. Теперь в заявку на матч можно включать пять 
легионеров. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" в предстоящем сезоне проведет 1000-й матч в КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Минское "Динамо" в предстоящем сезоне проведет 1000-й матч в КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Потапов прокомментировал работу Тамбиева в "Адмирале" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов поделился мнением по 
поводу работы главного тренера "Адмирала" Леонида Тамбиева.  

перейти к статье 

Потапов - о шансах "Амура" выиграть Кубок Гагарина в 2026 году: это 
реально (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов оценил возможность 
того, что хабаровский "Амур" может выиграть главный трофей КХЛ в 2026 году. 

перейти к статье 

Потапов оценил будущее "Торпедо" в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов рассказал, как 
относится к переменам в руководстве "Торпедо". 

перейти к статье 

Потапов: выход в полуфинал Кубка Гагарина перевернет хоккей 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший форвард "Ак Барса" Алексей Потапов высказался о команде, которая 
может стать сенсацией в предстоящем сезоне-2024/2025 Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

Потапов - о "Локомотиве": это самая сбалансированная команда на 
данный момент (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов высказался о подборе 
игроков "Локомотива" после перехода нападающего Александра Радулова. 

перейти к статье 

Потапов - о переходе Радулова в "Локомотив": главное, чтобы Никитин 
мог держать его в узде (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов прокомментировал 
переход 37-летнего нападающего Александра Радулова в "Локомотив".  

перейти к статье 

"Лукоянов - олицетворение "Ак Барса". Уверен, он продлит контракт" - 
Потапов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов признался, что был 
уверен в том, что нападающий Артем Лукоянов продлит контракт с казанским "Ак 
Барсом". 

перейти к статье 

Алексей Терещенко: Шипачев поможет улучшить реализацию 
большинства у минского "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко отреагировал на переход 
Вадима Шипачева из "Ак Барса" в минское "Динамо". 

перейти к статье 

"Не подходит ни по каким параметрам": найдет ли себе топ-клуб 
Александр Бурмистров (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Последние годы карьеры казанского воспитанника Александра Бурмистрова не 
отличаются стабильностью.  

перейти к статье 



 

 

Потапов о "Локомотиве": "Радулов - один из самых креативных, 
эмоциональных и в то же время противоречивых хоккеистов КХЛ. 
Главное, чтобы Никитин смог удержать его в узде" (Sports.ru) 
Алексей Потапов прокомментировал переход Александра Радулова в 
"Локомотив".  

перейти к статье 

Виталий Славин: Квартальнову надо давать результат на второй сезон в 
минском "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Российский журналист Виталий Славин считает, что минское "Динамо" не 
преодолеет барьер первого раунда плей-офф в сезоне-2024/2025. 

перейти к статье 

Канарейкин: "Спартак" в следующем сезоне КХЛ будет одним из главных 
фаворитов (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил, что "Спартак" в 
предстоящем сезоне КХЛ будет одним из главных претендентов на Кубок 
Гагарина.  

перейти к статье 

Ждем легионеров, а свои стоят в сторонке (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клубы КХЛ не торопятся подписывать россиян, ожидая сильных иностранцев. 

перейти к статье 

СКА надо дотерпеть до Нового года. Хоккей. Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Александр Кожевников: "По двум проблемам - судейство и хамство - у нас 
в КХЛ молчок" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Николай Лемтюгов: "Меня до сих пор оценивают как хоккеиста, которого 
уже давно нет" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Первый сезон в МХЛ в качестве главного тренера сложился для Николая 
Лемтюгова успешно.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки сезона 2023/2024 по отборам шайбы (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 



 

 

Представляем пять лучших игроков, которые совершили больше всего отборов 
шайбы в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Вайсфельд - о пяти пропущенных шайбах Бобровского: "Не сказал бы, 
что он сильно ошибался" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший генеральный менеджер "Сибири" Леонид Вайсфельд высказался об 
игре российского вратаря "Флориды" Сергея Бобровского в четвертом матче 
финальной серии Кубка Стэнли против "Эдмонтона" (1:8). 

перейти к статье 

Экс-тренер сборной России Плющев назвал Бобровского самородком 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев специально для 
Metaratings.ru сравнил российских вратарей клубов НХЛ Игоря Шестеркина и 
Сергея Бобровского.  

перейти к статье 

Пять пропущенных (Известия) 
Что помешало "Флориде" добиться Кубка Стэнли 

перейти к статье 

Набоков, Мойсевич и Иванцов - в топ-10 возрастных проспектов драфта 
НХЛ-2024 по версии Daily Faceoff (Sports.ru) 
Daily Faceoff опубликовал рейтинг лучших возрастных проспектов драфта НХЛ-
2024.  

перейти к статье 

Рашит Давыдов: в пятой игре серия закончится и Бобровский поднимет 
Кубок Стэнли над головой (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Тренер ярославского "Локомотива" Рашит Давыдов в беседе с Metaratings.ru 
поделился впечатлениями от игры Сергея Бобровского в четвертом матче 
финала Кубка Стэнли, а также дал прогноз на пятую встречу.  

перейти к статье 

Аскарова включили в символическую сборную лучших проспектов АХЛ 
сезона-2023/2024 (Советский спорт) 
В регулярном чемпионате 4 россиянин за "Милуоки Эдмиралс" отыграл 44 матча.  

перейти к статье 

Михаил Бирюков: Знаю, как тяжело пришлось Третьяку, когда он ввел 
запрет на голкиперов-иностранцев (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Во второй части интервью двукратный чемпион мира Михаил Бирюков, который 
с весны занимает должность спортивного директора клуба ВХЛ "Динамо Санкт-
Петербург", поделился мнением о феномене российских вратарей и раскрыл 
секреты своей подготовки. 

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Чемпионка мира восхитилась финалом Медийной хоккейной лиги 
(Газета.Ru) 
Чемпионка мира по танцам Тишова восхитилась финалом Медийной хоккейной 
лиги  

перейти к статье 

Чемпионка мира назвала три качества, которыми ее поразили хоккеисты 
(Газета.Ru) 
Чемпионка мира по танцам Тишова назвала хоккеистов очень интеллигентными  

перейти к статье 

"Защитники должны уметь постоять как за себя, так и за всю команду". В 
Петербурге прошел мастер-класс по боям на льду. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
С 3 по 14 июня в Санкт-Петербурге прошли специализированные хоккейные 
сборы для защитников. 

перейти к статье 

Красавица-ведущая Зухра Уразбахтина: "Между новыми туфельками и 
финалом НХЛ я выберу второе" (Sport24.ru) 
Красавица-ведущая Зухра Уразбахтина в интервью Sport24 в свой день 
рождения поделилась впечатлениями от посещения домашнего матча клуба 
НХЛ "Флорида Пантерз".  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Потапов: "КХЛ становится гораздо моложе из-за потолка зарплат" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов объяснил, почему 
многие известные игроки в это межсезонье КХЛ находятся без контрактов. 
"Лига становится гораздо моложе. Я это связываю и с потолком зарплат, и с 
легионерами. Но, в первую очередь, игроки должны себе задать вопрос, почему 
их не подписывают. Возможно, не очень удачный сезон или какая-то история. Те 
же Плотников и Андронов спокойно нашли себе работу в топовом клубе". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/otapov-obyasnil-pochemu-mnogie-
izvestnye-igroki-v-eto-mezhsezone-khl-nahodyatsya-bez-kontraktov-2222845/ 

К заголовкам сообщений 

Потапов об увеличении лимита в КХЛ: "Пять легионеров - оптимально для 
роста игроков и зрелищности. Но как хоккеист остановился бы на трех" 
(Sports.ru, Москва, 16 июня 2024) 
Алексей Потапов высказался о смягчении лимита на легионеров в КХЛ.  
- Вы поддерживаете возвращение прежнего лимита на легионеров в пять 
игроков?  
- Когда я был игроком и когда говорили, что лимит на легионеров надо убирать 
полностью, то думал: "А как же я?" Для ребят, которые играют в нижних звеньях, 
мест почти не будет оставаться. 
С позиции хоккеиста я против увеличения лимита на легионеров. Но как зритель 
и с недавнего времени как комментатор и эксперт я за новые фамилии. Когда 
играешь с именитыми иностранцами, берешь у них какие-то фишки на льду, 
которые пригождаются потом на долгие годы. 
В плане роста игроков и зрелищности чемпионата пять легионеров - это 
оптимальный вариант. Хотя как хоккеист я остановился бы на трех. Так что это 
дискуссионный вопрос, - сказал двукратный обладатель Кубка Гагарина.  

https://www.sports.ru/hockey/1116155106-potapov-ob-uvelichenii-limita-v-kxl-pyat-
legionerov-optimalno-dlya-ros.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов: удивился бы, если бы в КХЛ приехал хоккеист НХЛ уровня 
Кузнецова или Ничушкина (Чемпионат.com, Москва, 16 июня 2024) 
Известный в прошлом защитник ряда клубов Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) Никита Щитов рассказал, приезд какого игрока в лигу мог бы его удивить. 
"Ни один трансфер в КХЛ не удивил, никак не тронул. Все игроки в нашем 
чемпионате переходят из одной команды в другую, варятся в одном котле. 
Если бы приехал какой-то новый, интересный игрок с опытом НХЛ, то меня бы 
это удивило. Ничего удивительного пока нет, все команды примерно равны. 
Приезд какого игрока мог бы меня удивить? Хоккеист уровня Кузнецова или 
Ничушкина, который играл бы там на ведущих ролях. 
Как Ковальчук в свое время приехал. Кузнецову пока рано думать о 
возвращении. Нужно все силы отдать и играть там". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/otapov-obyasnil-pochemu-mnogie-izvestnye-igroki-v-eto-mezhsezone-khl-nahodyatsya-bez-kontraktov-2222845/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/otapov-obyasnil-pochemu-mnogie-izvestnye-igroki-v-eto-mezhsezone-khl-nahodyatsya-bez-kontraktov-2222845/
https://www.sports.ru/hockey/1116155106-potapov-ob-uvelichenii-limita-v-kxl-pyat-legionerov-optimalno-dlya-ros.html
https://www.sports.ru/hockey/1116155106-potapov-ob-uvelichenii-limita-v-kxl-pyat-legionerov-optimalno-dlya-ros.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potapov-soobschil-kak-otnositsya-k-vozvrascheniyu-limita-na-pyat-legionerov-v-khl-2222756/


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5592824-schitov-udivilsya-by-esli-v-khl-
priehal-hokkeist-nhl-urovnya-kuznecova-ili-nichushkina.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко перечислил самых прогрессирующих хоккеистов КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 16 июня 2024) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко выбрал самых прогрессирующих 
игроков Континентальной хоккейной лиги. 
"По минувшему сезону мне очень понравилось, как развивались Березкин и 
Силантьев. Они здорово сыграли в плей-офф, по ходу сезона набирали форму, 
опыт. 
Также Римашевский и Чернышов тоже неплохо себя проявляют в "Динамо", хоть 
ребята еще совсем молодые. В целом от всех вышеназванных хоккеистов жду 
дальнейшего развития и улучшения игры. Если они хотят выходить на другой 
уровень, то они должны становиться лучше". 

https://www.championat.com/hockey/news-5592654-tereschenko-perechislil-samyh-
progressiruyuschih-hokkeistov-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Агент Черных: возможно, некоторые ждут приезда Макдэвида в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июня 2024) 
Хоккейный агент Александр Черных высказался о селекции клубов 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в связи с возвращением прежнего лимита 
на иностранных игроков. Теперь в заявку на матч можно включать пять 
легионеров. 
"Я не знаю стратегию клубов, на что они рассчитывают. Возможно, они ждут 
манну небесную, что Макдэвид после финала Кубка Стэнли согласится приехать 
сюда. Не так много ребят, которых мы представляем, находятся без контрактов, 
и я считаю, что они составили бы достойную конкуренцию в клубах, где еще есть 
места", - сказал Черных. 

https://allhockey.ru/news/show/520494-
Agent_Chernyh_vozmozhno_nekotorye_zhdut_priezda_Makdevida_v_KHL 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" в предстоящем сезоне проведет 1000-й матч в КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 июня 2024) 
Минское "Динамо" в предстоящем сезоне проведет 1000-й матч в КХЛ. Об этом 
сообщила пресс-служба "зубров". 
"В новом сезоне влетаем в список клубов-тысячников! 
В грядущем сезоне 2024/25 минское "Динамо" готовится провести свой 
ЮБИЛЕЙНЫЙ 1000-Й МАТЧ в Континентальной хоккейной лиге. 
Отметку в 1000 игр "зубры" пройдут на "Минск-Арене", 22 ноября, в динамовском 
дерби против одноклубников из Москвы", - говорится в сообщении.  

https://www.championat.com/hockey/news-5592824-schitov-udivilsya-by-esli-v-khl-priehal-hokkeist-nhl-urovnya-kuznecova-ili-nichushkina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5592824-schitov-udivilsya-by-esli-v-khl-priehal-hokkeist-nhl-urovnya-kuznecova-ili-nichushkina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5592654-tereschenko-perechislil-samyh-progressiruyuschih-hokkeistov-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5592654-tereschenko-perechislil-samyh-progressiruyuschih-hokkeistov-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/520506-Tereschenko_o_progressirujuschih_igrokah_KHL_Berezkin_i_Silant_ev_zdorovo_sygrali
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/16/aleksej-tereschenko-vkljuchil-urozhenca-zhlobina-v-chislo-samyh-progressirujuschih-igrokov-khl/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tereschenko-vybral-samyh-progressiruyuschih-hokkeistov-khl-2222737/
https://www.sports.ru/hockey/1116154374-tereshhenko-o-samyx-progressiruyushhix-igrokax-kxl-berezkin-i-silantev.html
https://allhockey.ru/news/show/520494-Agent_Chernyh_vozmozhno_nekotorye_zhdut_priezda_Makdevida_v_KHL
https://allhockey.ru/news/show/520494-Agent_Chernyh_vozmozhno_nekotorye_zhdut_priezda_Makdevida_v_KHL
https://www.sovsport.ru/hockey/news/chernyh-vozmozhno-nekotorye-zhdut-priezda-makdevida-v-khl


 

 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/16/minskoe-dinamo-v-predstojaschem-
sezone-provedjot-1000-j-match-v-khl/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Потапов прокомментировал работу Тамбиева в "Адмирале" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов поделился мнением по 
поводу работы главного тренера "Адмирала" Леонида Тамбиева.  
 - Моя главная претензия к тренерам, и не только к Тамбиеву, - надо уважать 
хоккеистов. Это не рабы и дешевая рабочая сила, а люди, отцы, мужья, сыновья. 
Ни в коем случае нельзя переходить на личности. Я не говорю про стиль игры и 
не считаю, что у "Адмирала" унылый и нудный хоккей. Если это принесло 
Тамбиеву успех в первый год, то почему бы и нет? Я сам долго играл в 
приблизительно такой же хоккей в Нижнем Новгороде. И поэтому только за, если 
это дает результат, но должно быть уважение к личностям. Тренировка 
"Адмирала" 1 января - это просто подвело черту и меня "прорвало". Думаю, это 
не совсем правильно. Надо уважать игроков. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potapov-prokommentiroval-rabotu-
tambieva-v-admirale-2222813/ 

К заголовкам сообщений 

Потапов - о шансах "Амура" выиграть Кубок Гагарина в 2026 году: это 
реально (Чемпионат.com, Москва, 16 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов оценил возможность 
того, что хабаровский "Амур" может выиграть главный трофей КХЛ в 2026 году. 
 - Известно, что перед "Амуром" стоит задача выиграть Кубок Гагарина в 2026-м 
году. На ваш взгляд, это реально?  
 - Реально. Год-два назад я посмеивался от этой новости. Но сейчас 
предложение для Александра Радулова на большие деньги говорит, что в 
хабаровском клубе подходят серьезно. Есть и ребята, вокруг которых можно 
строить команду. И в плей-офф "Амур" дал достойный бой будущему чемпиону - 
все могло разрулиться по-другому. Поэтому я верю в команду. Если "Амур" 
выйдет в финал конференции, это будет не сенсация, но переворот в области 
хоккея и огромная победа Дальнего Востока. Ребятишки пойдут на хоккей, а это 
главная задача. 
 - С этим составом и тренерским штабом "Амур" способен решать такие задачи?  
 - Безусловно. Как я понимаю, в команду еще приедут иностранцы. Есть отличная 
вратарская линия. Андрей Мартемьянов - опытный тренер, и при этом 
продолжает учиться, делает правильные выводы. И очень тяжело играть в 
Хабаровске против ребят с тиграми на груди.  

https://www.championat.com/hockey/news-5592810-potapov-o-vozmozhnosti-amura-
vyigrat-kubok-gagarina-v-2026-godu-eto-realno.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 16 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/16/minskoe-dinamo-v-predstojaschem-sezone-provedjot-1000-j-match-v-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/16/minskoe-dinamo-v-predstojaschem-sezone-provedjot-1000-j-match-v-khl/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potapov-prokommentiroval-rabotu-tambieva-v-admirale-2222813/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potapov-prokommentiroval-rabotu-tambieva-v-admirale-2222813/
https://www.championat.com/hockey/news-5592810-potapov-o-vozmozhnosti-amura-vyigrat-kubok-gagarina-v-2026-godu-eto-realno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5592810-potapov-o-vozmozhnosti-amura-vyigrat-kubok-gagarina-v-2026-godu-eto-realno.html
https://sport24.ru/hockey/news-656884-potapov-otsenil-shansy-amura-vyigrat-kubok-gagarina
https://www.sports.ru/hockey/1116154745-potapov-o-zadache-amura-vyigrat-kubok-gagarina-v-2026-godu-eto-realno-.html


 

 

Потапов оценил будущее "Торпедо" в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов рассказал, как 
относится к переменам в руководстве "Торпедо". 
"Насколько я понимаю, были некоторые разногласия у генменеджера Максима 
Гафурова и главного тренера Игоря Ларионова. Им стало тесно в одном 
пространстве. Так как у Ларионова есть контракт, ему решили доверить. Новые 
имена по-прежнему открываются, стадион заполняется и есть полное доверие 
со стороны губернатора. Насколько эти перемены пойдут на пользу, трудно 
сказать. Есть банальная фраза: "Нужно время". Но тряхануло здорово Нижний 
Новгород этими новостями, потому что ничего не предвещало беды. Один очень 
удачный сезон, второй - нормальный, а тут такие резкие перестановки. В плане 
селекции пока не так понятно, что происходит в клубе. Я надеюсь, что у 
Профессора есть свой план, что он в него верит и будет придерживаться".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potapov-ocenil-buduschee-torpedo-v-
khl-2222774/ 

К заголовкам сообщений 

Потапов: выход в полуфинал Кубка Гагарина перевернет хоккей 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июня 2024) 
Бывший форвард "Ак Барса" Алексей Потапов высказался о команде, которая 
может стать сенсацией в предстоящем сезоне-2024/2025 Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). На его взгляд, сюрприз способен преподнести "Амур". 
"Сейчас предложение для Александра Радулова на большие деньги говорит, что 
в хабаровском клубе подходят серьезно. Есть и ребята, вокруг которых можно 
строить команду. И в плей-офф "Амур" дал достойный бой будущему чемпиону - 
все могло разрулиться по-другому. Если "Амур" выйдет в финал конференции, 
это будет не сенсация, но переворот в области хоккея и огромная победа 
Дальнего Востока", - сказал Потапов. 

https://allhockey.ru/news/show/520501-
Potapov_vyhod_v_polufinal_Kubka_Gagarina_perevernet_hokkej 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Потапов - о "Локомотиве": это самая сбалансированная команда на 
данный момент (Чемпионат.com, Москва, 16 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов высказался о подборе 
игроков "Локомотива" после перехода нападающего Александра Радулова. 
 - То есть главным будут взаимоотношения Александра Радулова с главным 
тренером "Локомотива"?  
 - Конечно, это основная часть и от этого будет много зависеть. Плюс в 
тренерском штабе есть еще Дмитрий Юшкевич. И я очень рад за Александра 
Радулова. Некоторые эксперты говорили, что он все, что уже не нужен. А я 
нисколько не сомневался, что он подпишет контракт, и на неплохие деньги. Еще 
и в команде, которая, как я считаю, в это межсезонье только укрепилась и по-
прежнему является претендентом на Кубок Гагарина. Я уже говорил, что 
"Локомотив" теперь на долгие годы и даже выстраивается династия. Для меня 
это самая сбалансированная команда на данный момент. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potapov-ocenil-buduschee-torpedo-v-khl-2222774/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potapov-ocenil-buduschee-torpedo-v-khl-2222774/
https://allhockey.ru/news/show/520501-Potapov_vyhod_v_polufinal_Kubka_Gagarina_perevernet_hokkej
https://allhockey.ru/news/show/520501-Potapov_vyhod_v_polufinal_Kubka_Gagarina_perevernet_hokkej
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vyhod-v-polufinal-kubka-gagarina-perevernyot-hokkej-potapov-o-tyomnoj-loshadke-sezona


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5593174-potapov-o-radulove-v-
lokomotive-glavnoe-chtoby-nikitin-smog-uderzhat-ego-v-uzde.html 

К заголовкам сообщений 

Потапов - о переходе Радулова в "Локомотив": главное, чтобы Никитин 
мог держать его в узде (Чемпионат.com, Москва, 16 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов прокомментировал 
переход 37-летнего нападающего Александра Радулова в "Локомотив". В 
последние два сезона опытный форвард выступал за казанский "Ак Барс". 
"Тут такая тонкая грань. Радулов - один из самых креативных, эмоциональных и 
в то же время противоречивых хоккеистов лиги. Одно удовольствие наблюдать 
за ним. Каждый матч, особенно когда он играет на выезде, трибуны гудят, и он 
на это отвлекается, заводится еще сильнее. Радулов делает шоу и результат, в 
этом плане он прекрасен. И самое главное, чтобы Игорь Никитин смог удержать 
его в узде и его эмоциональность не подавляла других ребят в команде". 

https://www.championat.com/hockey/news-5592602-potapov-o-perehode-radulova-v-
lokomotiv-glavnoe-chtoby-nikitin-smog-uderzhat-ego-v-uzde.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Лукоянов - олицетворение "Ак Барса". Уверен, он продлит контракт" - 
Потапов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 июня 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов признался, что был 
уверен в том, что нападающий Артем Лукоянов продлит контракт с казанским "Ак 
Барсом". 
С 2011 года Лукоянов выступал за "Ак Барс". В минувшем сезоне 35‑летний 
форвард набрал 16 (9+7) очков в 64 матчах Фонбет Чемпионата КХЛ, не 
отметившись результативными действиями в пяти играх плей‑офф. В 
межсезонье хоккеист стал неограниченно свободным агентом. 
 - В этом межсезонье многие известные игроки пока находятся без клубов. Это 
из‑за увеличения лимита на легионеров или по другим причинам?  
 - Лига становится гораздо моложе. Я это связываю и с потолком зарплат, и с 
легионерами. Но, в первую очередь, игроки должны себе задать вопрос, почему 
их не подписывают. Возможно, не очень удачный сезон или какая‑то история. Те 
же Плотников и Андронов спокойно нашли себе работу в топовом клубе. 
 - Без контрактов и такие опытные хоккеисты, которые играли с вами, как Сергей 
Калинин, Никита Сошников, Артем Лукоянов...  
 - Лукоянов - человек, который является олицетворением "Ак Барса". Я ездил в 

Казань перед плей‑офф и был уверен, что контракт подпишут. Но пока Артем и 

руководство не нашли общий язык. Видимо, что‑то связано с условиями. Сергей 

Калинин в "Тракторе" был капитаном. Но в команду пришел североамериканский 
тренер Бенуа Гру, который, вероятно, будет склоняться в сторону скорости. 
Сергей не совсем подходит к такой игре. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2070289_Lukojanov__olicetvorenije_Ak_B
arsa_Uveren_on_prodlit_kontrakt__Potapov 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 16 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 июня 2024 

https://www.championat.com/hockey/news-5593174-potapov-o-radulove-v-lokomotive-glavnoe-chtoby-nikitin-smog-uderzhat-ego-v-uzde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5593174-potapov-o-radulove-v-lokomotive-glavnoe-chtoby-nikitin-smog-uderzhat-ego-v-uzde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5592602-potapov-o-perehode-radulova-v-lokomotiv-glavnoe-chtoby-nikitin-smog-uderzhat-ego-v-uzde.html
https://www.championat.com/hockey/news-5592602-potapov-o-perehode-radulova-v-lokomotiv-glavnoe-chtoby-nikitin-smog-uderzhat-ego-v-uzde.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/potapov-prokommentiroval-perehod-aleksandra-radulova-v-lokomotiv-2222847/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2070289_Lukojanov__olicetvorenije_Ak_Barsa_Uveren_on_prodlit_kontrakt__Potapov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2070289_Lukojanov__olicetvorenije_Ak_Barsa_Uveren_on_prodlit_kontrakt__Potapov
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2070289_Lukojanov__olicetvorenije_Ak_Barsa_Uveren_on_prodlit_kontrakt__Potapov
https://www.sports.ru/hockey/1116154489-aleksej-potapov-lukoyanov-yavlyaetsya-oliczetvoreniem-ak-barsa-ya-byl-.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Алексей Терещенко: Шипачев поможет улучшить реализацию 
большинства у минского "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 16 июня 2024) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко отреагировал на переход 
Вадима Шипачева из "Ак Барса" в минское "Динамо". 
"Думаю, что приход Вадима Шипачева в минское "Динамо" должен помочь им 
улучшить реализацию большинства, что было проблемой в прошлом сезоне. Но 
все будет зависеть от самого Вадима, как он отнесется к требованиям Дмитрия 
Вячеславовича Квартальнова. Хоккей меняется и никуда от этого не деться. 
Вадим тоже это прекрасно понимает и делает выводы. Это профессионал и 
большой игрок, способный при игре в большинстве сыграть нестандартно, тонко, 
ювелирно. Но хоккей - это не только большинство. 
Возраст Вадима не считаю большой проблемой. Можно и в 40 лет тянуть 
уровень. Самое главное, как к себе относиться и к чему стремиться. Все 
возможно. Не надо говорить, что он уже старый. Все зависит от конкретного 
спортсмена. На таких игроках, их опыте, профессионализме и отношению к 
хоккею и растет молодежь. Есть поколение молодых, которые сначала 
набираются опыта и учатся, а затем пытаются обыграть взрослого игрока и 
стремиться к его уровню. Когда есть игроки такого высокого уровня, то многие 
молодые ребята в команде за ними тянутся".  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/16/aleksej-tereschenko-shipachjov-
pomozhet-uluchshit-realizaciju-bolshinstva-u-minskogo-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

"Не подходит ни по каким параметрам": найдет ли себе топ-клуб 
Александр Бурмистров (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 16 июня 2024) 
Последние годы карьеры казанского воспитанника Александра Бурмистрова не 
отличаются стабильностью. После "Ак Барса" центрфорвард успел поиграть в 
двух клубах и уже находится в поисках третьего. В чем причина - в непростом 
характере хоккеиста или потере спортивной мотивации - разбирался "ТИ-Спорт".  
 Ждал предложения от "Спартака", в итоге пролетел с "Витязем" 
Накануне стало известно, что столичный "Спартак" не собирается продлевать 
контракт с 32-летним нападающим Александром Бурмистровым, который провел 
в стане красно-белых один сезон. На счету воспитанника казанского хоккея 50 
матчей регулярки и 18 (2+16) очков при показателе полезности плюс 3. В 
середине сезона центрфорвард получил травму, в результате чего пропустил 
несколько встреч. 
Известно, что в текущее межсезонье Александром интересовался подмосковный 
"Витязь", и, по слухам, сам Бурмистров не посчитал достойным данный вариант 
продолжения карьеры. Однако агент хоккеиста Александр Черных опроверг эту 
информацию. 
"Бурмистров не отказывался от команды "Витязь". Ситуация прозаичная. 
Предложение из этого клуба действительно было, но в это время он ждал ответ 
от "Спартака". Не было такого, чтобы Бурмистров сказал: "Я не буду играть в 
"Витязе". Если бы "Спартак" раньше дал информацию, что его не буду 
продлевать, то он с удовольствием подписал бы контракт с "Витязем". 
Предложение было хорошим", - сказал Черных. 
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Также представитель игрока заявил, что в приоритете у Бурмистрова было 
остаться в московском регионе. Но теперь уже не исключено, что в бытовом 
плане придется что-то менять и конечное решение будет за самим хоккеистом.  
Дорога в "Ак Барс" для воспитанника казанской школы закрыта, и, возможно, 
навсегда 
Скандалы, интриги, расследования... 
Большую часть своей российской хоккейной карьеры Александр Бурмистров 
провел в клубах Восточной конференции. Самый длительный этап его игроцкой 
жизни занял "Ак Барс". Затем были "Салават Юлаев" и магнитогорский 
"Металлург". 
Последний сезон в стенах татарстанского клуба Бурмистров провел в 2022 году. 
Напомним, тогда нападающий покинул расположение команды в результате 
конфликта с главным тренером Олегом Знарком, то есть по причинам 
дисциплинарного характера. До конца сезона Александр отправился в 
"Металлург". 
У казанских болельщиков теплилась надежда, что после завершения сезона 
форвард вернется в родной клуб. Но, возможно границы конфликта куда шире и 
доходят до масштабов руководства. Так что дорога в "Ак Барс" для воспитанника 
казанской школы закрыта, и, возможно, навсегда. Во всяком случае, пока в клубе 
не поменяется генеральный менеджер в лице Марата Валиуллина. 
Кстати, это далеко не единственная конфликтная история, связанная с 
Бурмистровым. Напомним, что в бытность игроком "Виннипега" у него произошел 
конфликт с главным тренером Клодом Ноэлем. По официальным данным, 
причиной стали разногласия относительно игрового времени. 
Бурмистров является обладателем Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" в 
сезоне-2017/18. В том году в плей-офф он сыграл больше игр, чем в регулярке, 
однако в сезоне-2018/19 был обменян в "Салават Юлаев". Пожалуй, наилучшим 
для Александра периодом в Уфе и в целом в его "втором пришествии" в КХЛ 
можно считать сезон-2019/20. Тогда по итогам регулярки он провел 58 игр, забил 
6 шайб и отметился 12 передачами. После этого Бурмистрова снова вернули в 
"Ак Барс". 
Уровню не соответствует, но ждет предложения от "уровневой" команды 
Последующие годы в клубной карьере Бурмистрова стабильностью не 
отличались. Возможно, отчасти из-за непростого характера хоккеиста. 
Известный обозреватель "СЭ" Алексей Шевченко так однажды отозвался о 
центрфорварде: "Это человек, который любого тренера в КХЛ выведет из себя".  
Вместе с тем у всем известного Александра Радулова характер тоже весьма 
непростой, но без достойной работы этот игрок долго не остается. По всей 
видимости, дело в эмоциональном спаде самого Бурмистрова. Он снизил к себе 
требования. Можно предположить, что это связано с его не самым большим 
желанием играть в России. 
Бурмистрову не предложили новый контракт в "Металлурге" по окончании 
сезона-2022/23. В Магнитогорск пришел новый амбициозный тренер Андрей 
Разин и начал строить скоростную и мотивированную команду. Видимо, 
кандидатура казанского воспитанника при этой схеме даже не рассматривалась. 
Александр быстро нашел новый клуб. В "Спартак" он пришел на эмоциональном 
подъеме, но так и не стал необходимым игроком для команды. 
У всем известного Александра Радулова характер тоже весьма непростой, но без 
достойной работы этот игрок долго не остается 
"Бурмистров абсолютно не пригодится "Спартаку" в следующем сезоне, он и в 
минувшем-то не дополнял атаку в том объеме, который от него ждали. Ему 
доверяли, давали играть в большинстве, в ведущих звеньях, но он оказался 



 

 

незабивным. Его партнеры хорошо снабжали шайбами, но он не мог решить 
эпизод. К сожалению, не оправдал ожидания. 
Этот форвард уже сменил много клубов и нигде не может закрепиться в полном 
объеме. Если проследить последние годы карьеры, то это хождение от клуба к 
клубу. 
Абсолютно правильное решение спартаковского руководства. Бурмистров ни по 
каким параметрам не подходит красно-белым: по игре, по ногам, он не 
поддерживает скоростные атаки", - высказался в интервью Legalbet 
относительно нынешнего положения игрока заслуженный тренер России Федор 
Канарейкин. 
Похоже, карьера в топ-клубах для воспитанника татарстанского хоккея подходит 
к концу. Вариант с подмосковным "Витязем", как мы уже отметили, не сложился. 
Если бы в подольской команде были заинтересованы в 32-летнем форварде, его 
решения бы подождали. Судя по всему, у Бурмистрова имеются предложения от 
клубов из средней и нижней пятерки, но сам хоккеист не спешит с выбором и 
ждет наиболее интересного предложения. 
"Не подходит ни по каким параметрам": найдет ли себе топ-клуб Александр 
Бурмистров 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ne-podxodit-ni-po-kakim-parametram-naidet-li-sebe-
top-klub-aleksandr-burmistrov-5890930 

К заголовкам сообщений 

Потапов о "Локомотиве": "Радулов - один из самых креативных, 
эмоциональных и в то же время противоречивых хоккеистов КХЛ. 
Главное, чтобы Никитин смог удержать его в узде" (Sports.ru, Москва, 16 
июня 2024) 
Алексей Потапов прокомментировал переход Александра Радулова в 
"Локомотив".  
- Как вы оцениваете главный переход лета - Александра Радулова в 
"Локомотив"?  
- Тут такая тонкая грань. Радулов - один из самых креативных, эмоциональных и 
в то же время противоречивых хоккеистов лиги. Одно удовольствие наблюдать 
за ним. 
Каждый матч, особенно когда он играет на выезде, трибуны гудят, и он на это 
отвлекается, заводится еще сильнее. Радулов делает шоу и результат, в этом 
плане он прекрасен. И самое главное, чтобы Игорь Никитин смог удержать его в 
узде и его эмоциональность не подавляла других ребят в команде. 
- То есть главным будут взаимоотношения Александра Радулова с главным 
тренером "Локомотива"?  
- Конечно, это основная часть и от этого будет много зависеть. Плюс в 
тренерском штабе есть еще Дмитрий Юшкевич. 
И я очень рад за Александра Радулова. Некоторые эксперты говорили, что он 
все, что уже не нужен. А я нисколько не сомневался, что он подпишет контракт, 
и на неплохие деньги. Еще и в команде, которая, как я считаю, в это межсезонье 
только укрепилась и по-прежнему является претендентом на Кубок Гагарина. 
Я уже говорил, что "Локомотив" теперь на долгие годы и даже выстраивается 
династия. Для меня это самая сбалансированная команда на данный момент, - 
сказал двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Потапов.  

https://www.sports.ru/hockey/1116154348-aleksej-potapov-radulov-odin-iz-samyx-
kreativnyx-emoczionalnyx-i-v-to-.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Виталий Славин: Квартальнову надо давать результат на второй сезон в 
минском "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 16 июня 
2024) 
Российский журналист Виталий Славин считает, что минское "Динамо" не 
преодолеет барьер первого раунда плей-офф в сезоне-2024/2025. 
"У минского "Динамо" будет проблема с вратарем. Правда, может Колосов 
вернется? С прошлого сезона остались 26 человек, Квартальнов будет второй 
сезон - надо давать результат. То, что они попадут в плей-офф это понятно. 
Шипачев - это образцовый игрок регулярного сезона. Будет набирать очки, 
побьет рекорд Мозякина, травмы не должны помешать. 
А вот в плей-офф... Там вверху такие команды, которые не пропустят минчан во 
второй раунд", - отметил журналист. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/16/vitalij-slavin-kvartalnovu-nado-davat-
rezultat-na-vtoroj-sezon-v-minskom-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин: "Спартак" в следующем сезоне КХЛ будет одним из главных 
фаворитов (Чемпионат.com, Москва, 16 июня 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин заявил, что "Спартак" в 
предстоящем сезоне КХЛ будет одним из главных претендентов на Кубок 
Гагарина. В прошлом сезоне красно-белые дошли до второго раунда плей-офф, 
где уступили будущему чемпиону магнитогорскому "Металлургу". 
"Спартак" должен ставить себе задачу победить в Кубке Гагарина. Это же 
реальная цель, потому что мы видим, что чуть ли не половина лиги утверждает 
о борьбе за трофей. "Спартак" в новом сезоне реально может сделать еще один 
шаг вперед. Будут одними из главных фаворитов. Тот год показал, что 
продвижение есть. Будем с надеждой и верой ждать, что красно-белые отлично 
сработают и продвинутся в борьбе за кубок". 

https://www.championat.com/hockey/news-5592686-kanarejkin-spartak-v-
sleduyuschem-sezone-khl-budet-odnim-iz-glavnyh-favoritov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Ждем легионеров, а свои стоят в сторонке (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 16 июня 2024) 
Клубы КХЛ не торопятся подписывать россиян, ожидая сильных иностранцев. 
Прошла первая половина июня. Команды продолжают формировать основные 
контуры своих составов на следующий сезон. Многие сейчас ждут открытия 
рынка свободных агентов в НХЛ, которое состоится 1-го июля. Во многом из-за 
этого дела российских игроков, которые годами доказывали свое право на место 
под солнцем в КХЛ, сейчас на паузе. 
Живые примеры - Дамир Жафяров и Николай Прохоркин. Эти люди очень давно 
находятся на хорошем счету в нашей лиге. Да, у Жафярова последний сезон 
получился скомканным. Но если он перейдет в команду, где у него будет 

https://sport.business-gazeta.ru/article/295453
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нормальное игровое время, он воспрянет. Тот же Прохоркин, как говорят, уже 
несколько лет хочет играть в "Салавате". Но его там почему-то не 
рассматривают. Наоборот, руководство уфимского клуба ждет у моря погоды с 
легионерами.  
Ровно об этом говорит агент двух вышеназванных хоккеистов Шуми Бабаев. 
"Возьми того же Жафярова, того же Прохоркина. Это люди, которые идеально 
вписались бы в команду. Самое интересное, что Прохоркин хочет играть в Уфе, 
и уже не первый год. Но по каким-то причинам, наверное, он им не подходит. 
Странно, что Уфа... Я думаю, они тоже на иностранцев смотрят, сейчас все ждут 
мессию-иностранца", - заявил функционер. 
 Агент Бабаев: Жафяров и Прохоркин идеально вписались бы в "Салават Юлаев" 
Давайте бросим взгляд на состав Уфы. Прохоркин отлично усилил бы 
центральную ось. В ней сейчас Хмелевский и канадский новичок Тодд. Это 
игроки, которые должны действовать в первых звеньях. Но вытянуть вдвоем весь 
наш длинный сезон тяжело. Николай бы очень сильно пригодился как человек 
для ротации в ведущих звеньях. 
Жафяров может закрыть позицию правого нападающего в топ-6, которая пока 
что провисает. Пока что там есть Джон Ливо. Дамир мог бы стать отличным 
усилением для второго звена. У него полно мотивации реабилитироваться и 
доказать, что события, произошедшие с ним в "Ак Барсе" - досадная 
случайность. 
Вот только оба россиянина пока что ни с кем не подписали контракт. Зато 
"Салават", как говорят, хотел иди до сих пор хочет потратить 90 миллионов в год 
на канадского крайнего нападающего Шелдона Ремпала. Возможно, он 
действительно усилит команду, если доедет до Уфы. Но не логичнее ли разве 
при комплектовании состава сделать ставку на людей, которые собаку съели на 
выступлениях в КХЛ? Жафяров и Прохоркин прекрасно известны в нашей лиге. 
Нет сомнений в том, что они смогут адаптироваться в Уфе. 
Но при текущем положении вещей Дамир, Николай и другие россияне смогут 
найти себе работу только после 1 июля, когда откроется рынок свободных 
агентов в НХЛ. Возникает вопрос: почему в клубах предпочитают полностью 
забивать пятерку легионеров, когда два последних сезона показали, что делать 
это для достижения результата отнюдь не обязательно? Почему идет такое 
странное отношение к своим, проверенным временем ребятам? Откуда такая 
уверенность в том, что иностранцы хорошо адаптируются в нашей лиге и проявят 
себя?  
Я не сомневаюсь в том, что Жафяров, Прохоркин и другие россияне без 
контрактов найдут себе работу в КХЛ. Это вопрос времени. Хотелось бы, чтобы 
не слишком большого. 

https://allhockey.ru/article/show/520521-
Zhdem_legionerov_a_svoi_stoyat_v_storonke 

К заголовкам сообщений 

СКА надо дотерпеть до Нового года. Хоккей. Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 17 июня 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
Ноябрьское испытание 
КХЛ на прошлой неделе опубликовала календарь на новый сезон. В целом он 
более ритмичен. Нет перегруженности и провалов в игровых днях, как в 
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минувшем сезоне. Хотя кому-то и не повезло. "Спартак" почти два месяца - с 25 
ноября по 15 января - не проведет ни одного домашнего матча!  
Вроде как домашняя арена "красно-белых" "Мегаспорт" будет загружена под 
новогодние мероприятия. Впрочем, если мы говорим о какой-то окупаемости 
клубов и ориентируемся на бизнес-модель НХЛ, то такие отговорки выглядят 
смешными. 
У армейцев Питера проблем со стадионами нет - есть "Ледовый" и "СКА-Арена", 
если сможет отстроиться после пожара. Но график у "красно-синих" тоже вышел 
рваный.  
Команде Ротенберга, если она собирается бороться за Кубок Континента 
(победитель регулярного чемпионата), надо как-то пережить ноябрь. Это самый 
сложный месяц для петербуржцев.  
Из десяти матчей семь предстоит провести на выезде, причем практически все 
сложные и дальние: Уфа, Омск, Новосибирск, Казань, Владивосток и Хабаровск.  
Ну а очковый задел нужно создавать в декабре (5 домашних игр и две выездные) 
и в январе, где из 11 встреч семь состоится в Петербурге. 
Парень за тысячу 
Возможно, именно с таким прозвищем войдет в историю один из лучших 
бомбардиров российского хоккея Вадим Шипачев. 
Два года назад за такую же более чем символическую сумму его отдало в "Ак 
Барс" московское "Динамо" (вместе с Войновым). За это время Шипачев хотя и 
вошел дважды в двойку лучших бомбардиров "барсов", но цену себе не нагнал. 
На прошлой неделе "череповецкого Кросби" за те же деньги казанский клуб 
отдал в минское "Динамо". Новый наставник "Ак Барса" Анвар Гатиятулин 
считает, что 37-летний форвард не подходит под новую концепцию команды, где 
упор делается на скорость. Главный тренер минчан Дмитрий Квартальнов тоже 
делает ставку на скоростно-силовой хоккей, но решил, что такой распасовщик 
ему все же пригодится. Да и деньги олимпийскому чемпиону Пхенчхана придется 
платить не очень большие - в среднем по 45 миллионов рублей за сезон. Даже в 
минской команде есть три хоккеиста с условиями повыгоднее.  
Зато для белорусских болельщиков Шипачев станет звездной номер один на 
ближайшие сезоны. Тем более что уже в сентябре он может побить рекорд 
Сергея Мозякина по очкам, набранным в рамках КХЛ. Для этого ему осталось 
набрать девять баллов за результативность.  
Ну а если не сложится в Минске, то, наверное, найдутся другие клубы желающие 
купить яркого нападающего за одну тысячу рублей. 
Канада "попала" в Третьяка со второй попытки 
На прошлой неделе Канада ввела санкции против президента ФХР Владислава 
Третьяка. Та самая Канада, которая когда-то склонила перед ним колени после 
Суперсерий 1972 и 1974 годов и потом долго мечтала заполучить лучшего 
голкипера мира (по из мнению) в один из своих клубов. 
Против того Третьяка, который был включен в 1989 году в Зал славы в Торонто 
(первым из европейских хоккеистов)! И того Третьяка, который был 
председателем общества советско-канадской дружбы! Новость сама по себе 
абсурдная.  
Но еще больше колорита ей добавляет, что против функционера и депутата 
Госдумы Страна Кленового листа такие же санкции вводила еще год с лишним 
назад, но "промахнулась" с первой попытки. Как промахивались в 1970-е по 
воротам "Русской Стены" Бобби Халл и Фил Эспозито.  
На самом деле, еще в феврале 2023 года на родине хоккея ввели санкции против 
великого вратаря. Но "забанен" оказался его однофамилец, Владислав Третьяк 
1962 года рождения. То есть, настоящий Третьяк мог спокойно ездить в Канаду, 



 

 

показывая свой паспорт, где он 1952 года рождения. И его не могли даже на 
границе задержать. 
Спохватились только сейчас, спустя 15 месяцев. Исправили дату рождения и 
обновили санкции президенту ФХР. Смешно, если бы не было так грустно. 
Финнам не хватает КХЛ 
До финнов начало доходить, что взлет их хоккея был связан с Россией. Не надо 
даже лезть в прошлое столетие, когда гордых лесорубов обучали азам Борис 
Майоров, а потом Владимир Юрзинов. Их успехи последних лет связаны с тем, 
что в КХЛ наигрывалось большое количество финских хоккеистов.  
Об этом начали говорить напрямую и специалисты из Суоми, которые еще 
сохраняют какие-то грани объективности. 
По крайней мере, такой диагноз поставил местному хоккею Ханну Йортикка, 
работавший в свое время в КХЛ с "Адмиралом", "Амуром" и "Югрой". 
"Почему мы побеждали на международных турнирах в период с 2019 по 2022 
год? - отметил Йортикка. - У нас было 30 игроков в КХЛ, а теперь их в сборной 
заменили молодые хоккеисты. Сейчас у нас там в основном молодежь из 
местного чемпионата. Но "Суоминен-лига" даже близко не стоит с КХЛ по 
уровню". 
Действительно против фактов пойти трудно. "Йокерит" покинул КХЛ в 2022 году. 
И на двух следующих чемпионатах мира - в 2023 и 2024 году - "львы" завершили 
выступление в четвертьфинале. 
Чтобы остановить Бобровского, Макдэвиду пришлось обогнать Малкина 
Экс-премьеру России Виктору Черномырдину приписывают крылатую фразу: 
"Чтобы мы ни делали - получается одно и то же: либо КПСС, либо автомат 
Калашникова". 
Если спроецировать ее на хоккей, то получается: какие турниры не проводи, все 
заканчивается противостоянием звезд двух стран - СССР/России и Канады. Как 
сейчас в финале Кубка Стэнли, где уже понятно, что судьба заокеанского трофея 
решится в дуэли Коннора Макдэвида и Сергея Бобровского.  
В первых трех матчах уроженец Новокузнецка не давал никаких шансов 
канадскому "некст вану", и "пантеры" забрали эти игры. Но стоило Коннору 
проснуться, как все закончилось разгромом команды из Санрайза - 1:8. А сам 
Макдэвид, отметившийся в четвертой игре голом и тремя "ассистами", перекрыл 
практически вечный рекорд Гретцки по количеству передач за один розыгрыш 
(на счету форварда "Ойлерз" их уже 32). 
Ну и по ходу дела стал лучшим бомбардиром Кубка Стэнли в текущем столетии 
- 38 очков (6+32), опередив на балл результат Евгения Малкина 2009 года - 36 
очков. Больше за всю историю плей-офф набирали только два человека - тот же 
Гретцки (трижды) и Марио Лемье.  
Но, если Бобровский вернется в режим волшебника, то очередное 
противостояние должно закончиться в пользу России. Тем более что у голкипера 
"Флориды" есть право еще на две ошибки, а у канадца - ни одного. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/234498-ska-nado-
doterpet-do-novogo-goda-khokkej-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 
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Александр Кожевников: "По двум проблемам - судейство и хамство - у нас 
в КХЛ молчок" (Russia-hockey.ru, Москва, 17 июня 2024) 
Об итогах недели - по традиции, двукратный олимпийский чемпион, самый 
жесткий хоккейный эксперт страны, для Russia-Hockey.ru  
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ПОСЛЕ 1:8 НАДО БОБРОВСКОГО ВСЕМ МИРОМ ПОДДЕРЖАТЬ  
- Главное событие недели?  
- Ну конечно же финал НХЛ. Ваши коллеги не уходят на каникулы - звонки и 
просьбы об интервью идут каждый день. И ребята стали лучше работать - 
фантазий теперь меньше, мои слова почти не домысливаются. Спасибо!  
- Вам нравится российское освещение финала НХЛ?  
- Да, я согласен с тем, что очень много внимания уделяется вратарю 
Бобровскому. Он - лицо этого финала. И после 1:8 в четвертом матче 
Бобровского надо всем нашим миром поддержать - чтобы пятую игру финала он 
сделал последней. Надеюсь, так и будет.  
Но есть в финале Кубка Гагарина и те моменты, которые в прессе почему-то не 
отражаются.  
- Какие?  
- Судейство. Посмотрите, как четко работает арбитраж в НХЛ. Нет никаких 
придумок, отсебятины, все внимание - не "полосатым", а игрокам, звездам.  
Судей в НХЛ вообще не вижу. А у нас они были чуть ли не главными героями - 
особенно в регулярном чемпионате.  
КОГДА ВО ИМЯ ГРУ УБРАЛИ ЗАВАРУХИНА, НИКТО НЕ ПРОСНУЛСЯ  
- Что еще отметили для себя на прошедшей неделе?  
- Мне было неприятно, когда в прессе прочитал выпады одного из агентов в 
адрес одного из менеджеров. Не потому, что я - красно-белый, и были задеты 
интересы "Спартака". А потому, что хамства в нашем хоккее быть не должно - ни 
в игре, ни в прессе.  
- Претензии - к агенту?  
- Прежде всего у меня претензии к тем, кто пишет правила и следит за их 
исполнением. Год назад были точно такие же выступления - в адрес, если не 
ошибаюсь, капитана "Авангарда" Шарипзянова. И ноль внимания со стороны 
КХЛ.  
Честно скажу, позиция Лиги мне не понятна. На моей памяти в этом сезоне она 
билась только за пятерку легионеров. По остальным проблемам - например, 
судейство, хамство в прессе - почему-то молчок. Даже когда Челябинск во имя 
Гру убрал тренера Заварухина, которого в КХЛ так раскручивали, никто не 
проснулся. Так нужно ли удивляться, что этой слабостью КХЛ пользуются самые 
ушлые люди?  
ПОЧЕМУ "ДИНАМО" ДО СИХ ПОР НЕ ПОДПИСАЛО ГУСЕВА?  
- На трансферном рынке КХЛ что-то отметите?  
- Не совсем понимаю кадровую политику клубов КХЛ.  
- Поясните, пожалуйста.  
- У нас две с половиной звезды на всю Лигу. И при этом Казань позволяет себе 
отказаться от Шипачева и Радулова.  
На месте клубов-середняков - а их в Лиге десять-пятнадцать - оторвал бы этих 
мастеров с руками и ногами. Но что-то никакой активности на рынке не заметил. 
Это меня удивило.  
Но самое нелогичное - другое.  
- Что?  
- В КХЛ поехали сомнительные иностранцы. Например, Уфа легко расстается с 
российскими лидерами - но покупает котов в мешке из АХЛ. Странного легионера 
приобрело и "Торпедо". Вообще не понимаю, кем собираются играть, например, 
"Сибирь" и ЦСКА. А московское "Динамо" уже забронировало всех легионеров, 
но почему-то умудрилось до сих пор не подписать лучшего бомбардира сезона 
Гусева.  



 

 

Я всегда был сторонником пяти легионеров в КХЛ. Но в этом сезоне намерен 
внимательно следить, в коня ли корм. И не будут ли всем этим странным 
легионерам искусственно завышать результативность, отдавая им лучшее 
время в большинстве.  
Судя по той селекции, которую вижу, опасаюсь, что именно так и будет.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_dve_problemy_sudeistvo_hamstvo_u_nas_k
hl_molchok_/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 17 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Николай Лемтюгов: "Меня до сих пор оценивают как хоккеиста, которого 
уже давно нет" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 16 июня 
2024) 
Первый сезон в МХЛ в качестве главного тренера сложился для Николая 
Лемтюгова успешно. Он принял "Атлант", вывел его в плей-офф и поднял в 
"Золотой" дивизион. В 1/8 финала Кубка Харламова "Атлант" уступил будущему 
финалисту, "Локо".  
В следующем сезоне Николай Лемтюгов продолжит руководить "Атлантом". О 
новых помощниках, выводах о завершившемся чемпионате и планах на 
предсезонку он рассказал в интервью официальному сайту МХЛ.  
 - Летом приятнее отдыхать в качестве тренера или игрока?  
 - В качестве игрока, потому что я до сих пор не отдыхаю. Сейчас много звонков 
по игрокам, по тренировочному плану. Я многое переосмыслил за эти три года. 
Сделал небольшой срез, проанализировал подготовку хоккеистов, свои ошибки. 
Составляю оптимальную программу на год, чтобы можно было наравне бороться 
с сильными командами.  
 - Что вы переосмыслили?  
 - Больше всего меня волнует физическая подготовка, потому что нужен 
качественный фундамент, чтобы показывать хороший хоккей в плей-офф. Плюс 
индивидуальная работа в летний период.  
 - На чем строится подготовка "Атланта"?  
 - Надо искать золотую середину и баланс в подготовке. Моя работа связана с 
молодыми игроками. Анализ подтверждает, что надо делать акцент на аэробной 
работе. Чтобы спортсмен выдерживал не три периода, а пять-шесть. В сезоне 
нет времени для таких упражнений. Больше уделяется внимание игровым 
нюансам.  
 - Хоккеисты и агенты после результата, показанного "Атлантом", охотнее идут с 
вами на контакт? Получилось создать образ Лемтюгова-тренера, которому 
доверяют игроки?  
 - Меня до сих пор оценивают, как хоккеиста Лемтюгова, которого уже давно нет. 
Я реагирую нормально. На что наработал, то и получаешь. Люди, которые 
работали со мной, знают, какой я тренер. Ребята из "Стальных лис" и "Атланта" 
видели меня в деле. Никто не отменял сарафанное радио: хоккеисты общаются 
между собой, так повышается известность. Многие смотрят на то, что команда 
поднялась в "Золотой" дивизион. Есть хоккеисты, которые хотят играть в нем. 
Это, наверное, сейчас играет большую роль.  
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 - Как избавиться от шлейфа прошлого? Сильно ли он мешает в работе?  
 - Честно, мне абсолютно все равно, кто и как меня оценивает. Я иду своей 
дорогой, не обращаю внимания на критику. Стараюсь делать свою работу честно 
и помогать игрокам, это самое главное. Моя хоккейная карьера, наоборот, идет 
мне в плюс. Если меня кто-то обсуждает, то, значит, я уже впереди, ведь все 
разговоры за спиной.  
"Я открыт для хоккеистов, разговариваю с ними на любые темы"  
 - Из чего сложился успешный сезон "Атланта" и выход в плей-офф?  
 - Как бы банально ни звучало, но знаменитые слова Зинэтулы Хайдяровича 
Билялетдинова: "Только честный труд". Помимо этого, искреннее отношение к 
хоккеистам, когда все разбирается "на береге". Нет никаких подводных игр. Я 
открыт для игроков, разговариваю с ними на любые темы, обсуждаю разные 
ситуации, а их у нас было немало. И мы их все прошли, но словили лучик 
популярности. Увидели, как это работает. Поняли, что результат придет только 
тогда, когда этого захотят две стороны: команда и тренер. С некоторыми 
игроками, которые покинули "Атлант", мы общаемся до сих пор. В этом, думаю, 
и есть залог успеха. На предсезонке парням пришлось потерпеть, но все 
отнеслись к этому честно. Все конфликты решались очень быстро и без 
серьезных потерь. Потому что я смотрю на некоторые вещи немного по-другому. 
Хоккеисты это поняли и больше не повторяли ошибок, которые были в начале 
сезона.  
 - Сколько ушло времени, чтобы найти контакт с командой?  
 - Думаю, последние вопросы мы решили уже под конец чемпионата, перед 
выездом на Дальний Восток. Туда мы уже летели сплоченным коллективом в 
плане игры и организации тренировочного прогресса. Ни у кого не возникало 
вопросов, для чего мы это делаем. Результата, который мы показали в плей-ин 
с "Красной армией", мы и добились благодаря этому. Парни сами поняли, что, 
если бы притирка сложилась быстрее, то и результат был другим. Возможно, мы 
бы вышли не на "Локо", а на другую команду, и дольше играли в хоккей. Ребята, 
которые остались в команде, должны максимально быстро сплотить вокруг себя 
новичков и передать им атмосферу, к которой мы пришли в конце сезона.  
 - Реально ли было сократить эту притирку?  
 - Притирка не происходит за неделю или две. Конечно, она могла занять не семь 
месяцев, а четыре. Это было бы хорошо. Парни сами все прекрасно понимают и 
знают, когда команда, так скажем, пошатнулась. У нас был хороший сентябрь, 
потом шикарный октябрь. Все шло на отличной волне. А когда все хорошо, 
проблемы не решаются. Но это не значит, что их нет. Когда победы 
заканчиваются, начинаешь задумываться, но время-то ушло. И приходится 
делать работу, которую мог бы сделать месяц назад. Да, мы выигрывали, 
получили запас очков, но потом начался провальный декабрь. Проиграли много 
матчей, все наши изъяны вылезли. Их было достаточно, чтобы команда 
пошатнулась.  
 - В сентябре и октябре приходилось успокаивать игроков, чтобы успехи не 
вскружили голову?  
 - Конечно, все это было. А как иначе? Это и есть одна из проблем молодежи. Я 
сам через это проходил, мне все это очень знакомо. Ребятам рассказывал, что 
есть возможность сыграть еще лучше, сделать рекорд еще больше, а есть 
возможность завтра все закончить. Я рад, что парни учились на своих ошибках. 
Когда мы выиграли девять матчей подряд и поехал на матч с "Русскими 
витязями", ребята посчитали, что все будет легко. Но мы проиграли. Я не стал 
перегибать палку. Ребята получили оплеуху и поняли: чтобы добиться 
максимального результата, нужно работать весь сезон.  



 

 

 - В чем особенности работы в "Золотом" дивизионе и "Серебряном"?  
 - Я больше делал акцент на то, что на Западе другой хоккей. Все быстрее, 
жестче, нет времени на раскачку. Мне надо было быстрее адаптироваться и 
выбрать для команды понятную систему, чтобы в то же время дать результат. 
Меня ругали за не очень красивый хоккей, но, поймите, система ставится под 
конкретный набор хоккеистов. В моем случае надо было научить ребят играть в 
обороне. С открытым хоккеем все закончилось бы для нас плохо.  
 - Чем хоккей в Западной конференции МХЛ отличается от восточного?  
 - Раньше можно было определить, из какой школы хоккеист, по его катанию, 
владению шайбой, мышлению. Стили школ отличались. Челябинск, 
Магнитогорск, Омск, ЦСКА, Ярославль, московское "Динамо". Специалисты 
сразу понимали, какую школу закончил игрок. И тренеры понимали, что можно 
ждать и что от него требовать. Например, человек обращается с шайбой на "ты", 
но плохо играет в тело. Зачем мне, тренеру, просить от него играть в тело? Так 
было с Максом Кузнецовым, когда я пришел в "Стальные лисы". У него отличное 
катание, хороший бросок, но он этим не пользовался. Бесполезно просить его 
играть в жесткий хоккей. Мы с коллегами нашли способ, чтобы направить его в 
правильное русло, и Макс побил клубный рекорд результативности. Сейчас в 
"Атланте" был обмен. Мы обменяли Бирюкова в Казань. В той системе он может 
раскрыться, ему подходит этот хоккей. У нас немного другая система. Он неплохо 
катался, неплохо владел шайбой, но был немного медлительным и нежестким. 
Поэтому терялся. Я буду только рад, если он заиграет в Казани. Обмен должен 
пойти на пользу. На Западе мощный атлетический хоккей, который ему не 
подходил.  
"Я прекрасно понимал, сколько сил оставила команда в первом матче с "Локо"  
 - После победы в первом матче над "Локо" вы думали, что можете выиграть 
серию?  
 - Я всегда действую по мере поступления информации. Мы выиграли первый 
матч, и я прекрасно понимал, сколько сил и эмоций потратила команда и что нас 
ждет после этой победы. На следующей игре было видно, что парни немного 
потухшие. Они пытались достать эмоции, но все это быстро закончилось. Я им 
сказал, что они не роботы, понимал, что произошло во втором матче. На третью 
игру мы настраивались по такой же стратегии: отдать все силы и постараться 
победить. Но помешали индивидуальные ошибки. Вернемся к началу беседы. 
Почему я говорил про физическую форму? Команда сыграла один тяжелый матч. 
И второй она должна сыграть точно так же. И третий, и четвертый, и пятый, если 
потребуется. Для этого нужен физический фундамент. Поэтому я и изменил 
предсезонную подготовку.  
 - Почему в серии с "Локо" не получилось сдержать спецбригады?  
 - Весь сезон мы работали над этим компонентом. Но, видимо, что-то не 
срослось. Не нашли нужные схемы, которые бы нам помогли.  
 - Приход Рафаэля Батыршина должен улучшить игру в меньшинстве?  
 - Да, это одна из причин. Статистика - упрямая штука. На нее можно не смотреть, 
если это касается индивидуальных качеств. А в командном результате она очень 
важна: большинство, меньшинство, сколько бросков за игру, сколько блоков, 
сколько удалений. В прошлом сезоне у нас были проблемы с меньшинством. Я 
обратился к новым помощникам. Я давно знаю Рафаэля. Он был злым 
защитником, прошел хорошую школу у Зинэтулы Хайдяровича. Забегать вперед 
не буду. Результат покажет, кто прав, а кто нет.  
 - За вратарей будет отвечать Алексей Мурыгин?  
 - Да, Андрей Владимирович Агапов перешел в ВХЛ. Мы много общались с 
Алексеем Мурыгиным. Приняли решение поработать вместе. За нападающих 



 

 

будет отвечать Александр Черников. Все - новые, но с большим игровым опытом. 
Это очень важно. Я считаю, что в тренерской должно быть как дома. В ледовый 
дворец должно тянуть. Моя задача сделать так, чтобы люди хотели приходить в 
тренерскую, чтобы за спиной не было сплетен и ссор. Я сам играл в хоккей, и 
видел, к чему приводят разногласия между главным тренером и помощниками. 
Моя задача - создать хорошую тренерскую команду, с которой как минимум пару 
лет или даже больше - в зависимости от желания помощников идти дальше в 
главные - хотелось бы работать вместе.  
 - Могли ли вы оказаться в другой команде?  
 - "Атлант" был в приоритете. Здесь была проделана большая работа. Не только 
на льду, но и в быту. Наверное, сыграл спортивный эгоизм. Не хотелось никому 
это оставлять. Если я и провалюсь, то сам это сделаю.  
 - К вам был интерес от других команд?  
 - Предложения были, но не конкретные. За стол не садились, ничего не 
обсуждали. Спрашивали только мое желание и возможности. Я, скорее, сам к 
концу апреля определился, что продолжу работать в "Атланте". Оставалось 
договориться.  
 - В сезоне вы часто баловали игроков выходными?  
 - Я не сторонник длительных планов, допустим, на три месяца. Команда - живой 
организм. С ней надо постоянно контактировать. В сезоне были 
незапланированные выходные. Захожу в раздевалку, вижу серые лица. 
Понимаю, что команда устала. Устраивал какой-то фан в игровом зале, поднимал 
ребятам настроение. Убирал лед и зал. Тренеру надо жить с командой. Хороший 
опыт я получил в АХЛ, когда играл за фарм "Сент-Луиса". Утром приезжал на 
тренировку. Меня встречал тренер с кофе, спрашивал, как дела, про семью, 
родных. То есть он постоянно интересовался жизнью команды. И парни 
чувствуют, что тренер с ними на одной волне, что все вместе делают одно дело. 
Это основа моей тренерской идеологии. Надо быть вместе с командой. Иногда 
пойти на поводу у парней, тем самым добавить им ответственности. Попросили 
они выходной - согласился, но с условием, что будет результат в ближайшем 
матче. Так прививается ответственность за поступки. Парни попросили 
выходной, потом выиграли матч - вопросов нет. И я могу доверять команде. 
Только так строятся здоровые, честные отношения.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/16/532462.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки сезона 2023/2024 по отборам шайбы (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 16 июня 2024) 
Представляем пять лучших игроков, которые совершили больше всего отборов 
шайбы в сезоне 2023/2024.  
5. Екатерина Чегошева, "Бирюса"  
Нападающий красноярской команды проявила себя не только как один из 
ключевых игроков нападения, но хорошо действовала в контратаке, 33 раза 
отобрав шайбу у соперниц.  
 4. Арина Сажина, "7.62" 
На счету 16-летней хоккеистки "7.62" 36 отборов шайбы в 44 матчах - 31 в 
регулярном чемпионате и 3 в плей-офф.  
3. Алина Ландырева, "Торнадо" 

https://www.khl.ru/news/2024/06/16/532462.html


 

 

Свой четвертый сезон в ЖХЛ 20-летний нападающий Алина Ландырева провела 
в составе дмитровского "Торнадо". В 41 игре регулярного чемпионате Ландырева 
совершила 37 отборов шайбы.  
2. Анна Шохина, "Динамо-Нева" 
Лучший бомбардир в истории ЖХЛ Анна Шохина свой первый сезон в 
петербургской команде провела на высоком уровне, сразу завоевав Кубок ЖХЛ. 
Шохина вошла в лидеры по множеству личных показателей, и отборы шайбы не 
стали исключением - в 52 играх сезона 2023/2024 нападающий отобрала шайбу 
37 раз.  
1. Елена Мезенцева, "Бирюса" 
Лидером рейтинга стала нападающий красноярской команды Елена Мезенцева. 
Не пропустив ни одной игры в сезоне 2023/2024, хоккеистка отобрала шайбу 41 
раз в 54 встречах.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1047793/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Вайсфельд - о пяти пропущенных шайбах Бобровского: "Не сказал бы, 
что он сильно ошибался" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 
июня 2024) 
Бывший генеральный менеджер "Сибири" Леонид Вайсфельд высказался об 
игре российского вратаря "Флориды" Сергея Бобровского в четвертом матче 
финальной серии Кубка Стэнли против "Эдмонтона" (1:8). 
Россиянин вышел на лед с первых минут и пропустил пять шайб, после чего был 
заменен на американца Энтони Столарза.  
"Так бывает, когда все залетает. В принципе, я бы не сказал, что Бобровский там 
где-то ошибался - "Эдмонтон" забрасывал хорошие шайбы. Когда-то тебе везет, 
когда-то - нет. Они же разные могут быть, пять пропущенных шайб. 
Не могу сказать, что Бобровский виноват во всех своих пропущенных шайбах. 
Повлияет ли эта ситуация на выход Бобровского с первых минут в следующем 
матче? Я даже не сомневаюсь, что он будет играть. Там второй-то вышел 
[Энтони Столарз] - тоже три пропустил. И все же они не с дворовой командой 
играли - у "Эдмонтона" есть мастера. Тот же Коннор Макдэвид набрал три очка". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-vyskazalsya-ob-igre-
rossiyskogo-vratarya-floridy-bobrovskogo-v-chetvertom-matche-s-edmontonom-
2222866/ 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной России Плющев назвал Бобровского самородком 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 июня 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев специально для 
Metaratings.ru сравнил российских вратарей клубов НХЛ Игоря Шестеркина и 
Сергея Бобровского.  
- Кто вам больше нравится - Шестеркин или Бобровский?  
- Шестеркин и Бобровский - классные вратари. Правда, мне жаль, что вратарской 
школы у нас нет. У нас есть только самородки. Бобровский - самородок, но в 
России нет современной и конкурентоспособной системы подготовки. Так что 
этими хоккеистами можно восхищаться, раз клубы НХЛ увидели из мастерство и 

https://whl.khl.ru/news/20057/1047793/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-vyskazalsya-ob-igre-rossiyskogo-vratarya-floridy-bobrovskogo-v-chetvertom-matche-s-edmontonom-2222866/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-vyskazalsya-ob-igre-rossiyskogo-vratarya-floridy-bobrovskogo-v-chetvertom-matche-s-edmontonom-2222866/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-vyskazalsya-ob-igre-rossiyskogo-vratarya-floridy-bobrovskogo-v-chetvertom-matche-s-edmontonom-2222866/


 

 

отдали им свое предпочтение. Кто из них лучше, я сказать не могу. Могу только 
пожелать им обоим удачи в дальнейшей карьере.  
- Все-таки можете отдать предпочтение одному из них?  
- Я не девочка, чтобы отдавать предпочтение мужчинам. С точки зрения игры 
ребята точно заслужили внимание, которое они получают от хоккейного 
сообщества, - сказал Плющев. 
Ранее стало известно, что Бобровский вошел в состав номинантов на включение 
в Зал хоккейной славы. 

https://metaratings.ru/news/eks-trener-sbornoi-rossii-plyushev-nazval-bobrovskogo-
samorodkom-373360/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 16 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Пять пропущенных (Известия, Москва, 17 июня 2024) 
Что помешало "Флориде" добиться Кубка Стэнли 
Макдэвид отсрочил чемпионство "Флориды" Бобровского 
"Ф лорида" с крупным счетом проиграла "Эдмонтону" в четвертом матче 
финальной серии Кубка Стэнли (1:8). Единственную шайбу "Пантерз" забил 
российский нападающий Владимир Тарасенко. Во втором периоде вратарь 
гостей Сергей Бобровский был заменен после пяти пропущенных шайб. 
Россиянин отразил 11 из 16 бросков по своим воротам. День, когда для 
"Флориды" все пошло наперекосяк, добавил финалу интриги и дал минимальную 
надежду, что серия еще затянется. 0:4 по такой игре - слишком несправедливый 
результат для "Эдмонтона" и всей Канады. 
КОСМИЧЕСКАЯ РЕАЛИЗАЦИЯ  
"Ойлерз" в четвертом матче показали, какие сильные стороны позволили им 
добраться до финала. Наконец-то прорвало могущественное нападение. Забил 
даже защитник Дарнелл Нерс, а Коннор Макдэвид побил рекорд Уэйна Гретцки 
по передачам в плей-офф. Проиграть в такой день "Эдмонтон" просто не мог. А 
"Флорида" в середине второго периода выключилась и мысленно готовилась к 
пятому матчу. Замена Бобровского показала, что цепляться за результат 
бесполезно - отставание слишком велико. "Эдмонтон" раздухарился не на шутку 
и дал финалу новый сюжетный поворот. 
 - Если вы думаете, что можете отыграться, вратарь редко становится тем, кто 
делает разницу - что-то происходит на другом конце площадки, - 
прокомментировал решение заменить российского голкипера TSN главный 
тренер "Флориды" Пол Морис. - Он очень много играл. Мой лимит для Боба - это, 
наверное, пять пропущенных голов в целом. Таково было решение. 
Искать справедливость в спорте и жизни - бесполезная затея. Никто бы не 
удивился, если бы "Флорида" в свойственной ей хладнокровной манере забрала 
Кубок Стэн ли в четвертом матче и возвращалась домой не униженной и 
оскорбленной аномальным результатом, а в приподнятом настроении и с 
баночками любимого пенного напитка хоккеистов в руках. И все-таки "Эдмонтон" 
при всех сильных сторонах и общем преимуществе "Пантерз" не заслужил сухого 
поражения в финальной серии. 
Не заслужил, потому что лучше играл в первом матче и уступил только из-за 
гениального Бобровского в воротах. Потому что едва не спасся в третьей игре, 
когда опять же Сергей выручил команду на последних минутах при счете 4:3. В 
воскресенье, 16 июня, "Эдмонтону" воздалось за мучения - залетело практически 

https://metaratings.ru/news/eks-trener-sbornoi-rossii-plyushev-nazval-bobrovskogo-samorodkom-373360/
https://metaratings.ru/news/eks-trener-sbornoi-rossii-plyushev-nazval-bobrovskogo-samorodkom-373360/
https://allhockey.ru/news/show/520499-Pljuschev_nazval_Bobrovskogo_samorodkom
https://www.sports.ru/hockey/1116154397-vladimir-plyushhev-vratarskoj-shkoly-v-rossii-net-est-tolko-samorodki-.html


 

 

все. Восемь шайб в плей-офф "Флорида" еще не пропускала. Чтобы испортить 
статистику, "Ойлерз" хватило 35 бросков в створ. 22,8% (8/35) - космическая 
реализация моментов для финальных матчей. 
ПОРЦИЯ КОМПЛИМЕНТОВ  
 - В первом и третьем матчах "Эдмонтон" здорово играл в атаке, но Бобровский 
хорошо действовал в воротах, - отметил "Известиям" трехкратный чемпион мира 
Алексей Терещенко. - Счет 8:1 в четвертом матче, конечно, это много для 
финала. Бывают такие игры. Ничего страшного для "Флориды" не случилось, а 
для "Эдмонтона" это определенный импульс. Любая победа придает 
положительных эмоций. Завтра уже новый день и новая игра. 
Сможет ли "Эдмонтон" переломить серию? Все возможно. Каждая команда хочет 
выиграть Кубок Стэнли и будет цепляться за свои шансы до последнего. 
Сторонники теорий заговора могут объяснять разгром "Флориды" нелепыми 
причинами: не захотели выигрывать в гостях, планируют заработать на 
домашних билетах, не успели подготовить чемпионский мерч, потеряли ящик с 
пивом или шампанским. Все эти аргументы не имеют ничего общего со здравым 
смыслом. Объяснять триумф "Эдмонтона" стоит только игрой самой канадской 
команды. Главный тренер Крис Ноблаух пробудил в хоккеистах чувство гордости, 
и "Ойлерз" выдали матч жизни - в момент, когда хранитель Кубка Стэнли Фил 
Притчард уже был готов вручить трофей Мэттью Ткачаку. 
Нейтральные зрители, как и штаб НХЛ, продлению серии только рады. 
Непривычно видеть в финале унылые 4:0, как бы ни складывались отдельно 
взятые матчи. "Эдмонтон" избежал участи "Локомотива" в финале Кубка 
Гагарина, когда ярославцы под ноль сгорели "Металлургу". В борьбе за Кубок 
Стэнли вернулась интрига, пусть и иллюзорная. По-прежнему не верится в 
суперкамбэк "Ойлерз", но как минимум за безумие, устроенное в четвертой 
встрече, команда заслужила порцию комплиментов. 

https://iz.ru/1713289/mikhail-skryl/piat-propushchennykh-makdevid-otsrochil-
chempionstvo-floridy-bobrovskogo 

К заголовкам сообщений 

Набоков, Мойсевич и Иванцов - в топ-10 возрастных проспектов драфта 
НХЛ-2024 по версии Daily Faceoff (Sports.ru, Москва, 16 июня 2024) 
Daily Faceoff опубликовал рейтинг лучших возрастных проспектов драфта НХЛ-
2024.  
В рейтинг вошли два российских вратаря - Илья Набоков и Павел Мойсевич, - а 
также нападающий Илья Иванцов. 
Топ-10 выглядит следующим образом: 
1. Ессе Пулккинен (19 лет, "ЮП", Финляндия) 
2. Илья Набоков (21 год, "Металлург", КХЛ) 
3. Энтони Романи (18 лет, "Норс Бэй", OHL) 
4. Нейт Месски (19 лет, "Виктория", WHL) 
5. Остин Берневик (19 лет, "Мэдисон", USHL) 
6. Павел Мойсевич (19 лет, СКА, КХЛ) 
7. Лукаш Матеча (19 лет, "Три-Сити") 
8. Ондржей Бехер (20 лет, "Принс-Джордж", USHL) 
9. Тэннер Адамс (18 лет, "Провиденс", NCAA) 
10. Илья Иванцов (21 год, "Северсталь", КХЛ)  

https://www.sports.ru/hockey/1116156449-nabokov-mojsevich-i-ivanczov-v-top-10-
vozrastnyx-prospektov-drafta-nxl.html 
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К заголовкам сообщений 

Рашит Давыдов: в пятой игре серия закончится и Бобровский поднимет 
Кубок Стэнли над головой (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 июня 
2024) 
Тренер ярославского "Локомотива" Рашит Давыдов в беседе с Metaratings.ru 
поделился впечатлениями от игры Сергея Бобровского в четвертом матче 
финала Кубка Стэнли, а также дал прогноз на пятую встречу.  
Встреча между "Эдмонтон Ойлерз" и "Флоридой Пантерз" завешилась со счетом 
8:1 в пользу канадской команды. Счет в серии стал 3-1 в пользу "пантер". 
 - Это можно назвать разгромом со стороны "Эдмонтона".  
 - Бобровского заменили после пяти шайб. Как это повлияет на него в следующей 
встрече?  
 - Несмотря на это, в пятой игре серия закончится и Сергей Бобровский поднимет 
Кубок Стэнли над головой. Я в этом уверен, - сказал Давыдов. 
Пятая игра пройдет в Санрайзе в ночь на среду, 19 июня. Начало матча - в 03:00 
по московскому времени. 
В текущем плей-офф Бобровский одержал 15 побед в 21 игре. Российский 
голкипер отбивает 90,9% бросков по своим воротам при коэффициенте 
надежности 2,27 и двух "сухарях". 

https://metaratings.ru/news/rashit-davydov-v-pyatoi-igre-seriya-zakonchitsya-i-
bobrovskii-podnimet-kubok-stenli-nad-golovoi-373524/ 

К заголовкам сообщений 

Аскарова включили в символическую сборную лучших проспектов АХЛ 
сезона-2023/2024 (Советский спорт, Москва, 16 июня 2024) 
В регулярном чемпионате 4 россиянин за "Милуоки Эдмиралс" отыграл 44 матча.  
На официальном сайте Американской хоккейной лиги (АХЛ) был объявлен 
состав символической сборной топ-проспектов по итогам сезона 2023/24.  
Вратарь Ярослав Аскаров из системы "Нэшвилл Предаторз" был включен в 
список. В регулярном чемпионате 2023/2024 россиянин отыграл 44 матча за 
"Милуоки Эдмиралс", отражая в среднем 91,1% бросков при коэффициенте 
надежности 2,39. В его активе также 6 шатаутов.  
Кроме Аскарова, в символическую сборную вошли защитники Брандт Кларк 
("Онтарио Рейн") и Симон Эдвинссон ("Гранд Рэпидс"), а также нападающие 
Иржи Кулих ("Рочестер Американс"), Логан Станковен ("Техас Старз") и Шейн 
Райт ("Коачелла Вэлли Файрбердс").  
Добавим, что права на 21-летнего россиянина принадлежать клубу НХЛ 
"Нэшвилл Предаторз", однако пока он большую часть времени проводит в фарм-
клубе "хищников".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/askarova-vklyuchili-v-simvolicheskuyu-
sbornuyu-luchshih-prospektov-ahl-sezona-2023-2024 

К заголовкам сообщений 

Михаил Бирюков: Знаю, как тяжело пришлось Третьяку, когда он ввел 
запрет на голкиперов-иностранцев (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), 
Санкт-Петербург, 17 июня 2024) 
Во второй части интервью двукратный чемпион мира Михаил Бирюков, который 
с весны занимает должность спортивного директора клуба ВХЛ "Динамо Санкт-
Петербург", поделился мнением о феномене российских вратарей и раскрыл 
секреты своей подготовки. 
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Осознавал, что разгульный режим не для меня 
- В 16 лет один из тренеров в Ярославле говорил, что из вас не получится 
хоккеист, лучше заняться чем-то другим. А потом вы начинаете выступать в КХЛ, 
попадаете в сборную. Это случайность - такой резкий взлет?  
- Не знаю, сложный вопрос. Но легко мне никогда ничего не давалось. Да, был 
такой момент, и мысли, что все надо заканчивать. Спасибо отцу, настоял, что 
надо идти вперед, никого не слушать, если уверен в себе. Если терпишь, 
трудишься, делаешь выводы и честен по отношению к хоккею, то рано или 
поздно у тебя все получится.  
 - Есть надежда.  
- Встречались люди, которые намного талантливее меня, а я - честный 
трудоголик, как и вся семья. Мой дедушка - фронтовик, папа всю жизнь честно 
работает. Мама, бабушка, супруга, сейчас это прививаю своим детям. Вот вы 
спрашивали, почему рано закончил?  
 - Да.  
- Если уж совсем примитивно, то кому-то надо было сделать пять приседаний, а 
мне 12, чтобы оставаться на уровне. Соответственно, износ моего организма 
был намного больше, чем у многих. Не обладал я каким-то талантом. Понимал, 
что могу неплохо сыграть только тогда, когда нахожусь на пике формы. Мне 
требовалось больше всех тренироваться и отдыхать, меньше всех употреблять 
алкоголь. Кто-то мог пойти расслабиться, после чего, поспав семь часов, выйти 
на тренировку. А я каждый день в десять вечера лежал в кровати.  
 - Жесткий режим.  
- У меня хватало ума все адекватно оценивать. Когда познакомился со своей 
будущей супругой, то она оказалась слегка удивлена моей замороченностью - 
шторы блэк-аут, беруши и так далее. Может, даже где-то скучно было. Но я 
осознавал, что разгульный режим не для меня, иначе быстро уйду на вторые-
третьи роли. Рецепт был один - терпел, работал, ждал своего шанса.  
 - Дождались?  
- Не с первого раза воспользовался, но в итоге получилось в "Молоте" 
зацепиться - спасибо тренеру Николаю Анатольевичу Ванину. Пошло-поехало. 
Как на американских горках, но тем не менее. 
В Квебеке выходил с травмой 
- Две победы на чемпионатах мира со сборной России - в 2008 и 2012 годах. Вы 
из себя выжали все, что можно?  
- На втором чемпионате, если честно, мало играл. Возникла даже какая-то обида, 
но со временем это прошло. Понял, что туда надо было еще попасть, а со 
сборной за эти два года я проехал все Евротуры и сборы. И теперь для меня этот 
перстень, медаль очень важны. Много здоровья, сил за них оставил.  
 - Золото легко не дается.  
- А в 2008 году очень многое из себя выжал. Выходил в Квебеке с травмой 
(перелом двух пальцев руки). Потом очень много времени ушло на 
восстановление - психологическое, эмоциональное, требовалось залечить все 
болячки, и следующий сезон получился очень скомканным.  
 - В 2009 году у вас на руках находился готовый контракт с "Айлендерс". Вы его 
не подписали, жалели потом?  
- Нет. Я из простой семьи, и у меня была мечта родителей отблагодарить. Пусть 
примитивно - хорошим жильем, условиями. Понимал, если туда уеду, надо 
начинать опять все с ноля. А здесь уже что-то получилось - после долгих трудов. 
У меня на руках был хороший контракт с клубом КХЛ - московским "Динамо". 
Всегда с трепетом относился к этому клубу, была цель и желание играть именно 
за "бело-голубых".  



 

 

 - То есть, синица в руках.  
- К сожалению, с "Динамо" не получилось добыть победу, дошли только до 
полуфинала плей-офф - грозный "Ак Барс" на пути встал, только Кубок 
Шпенглера взяли... Но я тогда очень долго думал над предложением 
"Айлендерс", меня уговаривали агенты. Мы сели дома, и родители сказали, что 
поддержат мой любой выбор. Но я понимал, какие там условия, - 5-7 тысяч 
долларов в месяц. А это Нью-Йорк - все дорого. Нет, я не привык к каким-то 
люксовым условиям, но понимал, что придется все сначала начинать - с того, что 
уже прошел в России. 
В российском хоккее полностью от блатных игроков не уйти 
- Кроме "Динамо"", на вашем счету больших клубов, по сути, и не было, хотя, с 
учетом российского паспорта, вас должны были рвать на части.  
- На самом деле, были моменты, когда меня рвали на части. Просто сложились 
хорошие отношения с руководством "Югры", губернатором Натальей Комаровой, 
главным тренером Сергеем Шепелевым, которого уважал и уважаю. Мы 
понимали, что это не чемпионская команда, но считаю, что все правильно делал. 
Дождался того момента, когда получил шанс в чемпионской команде, меня по 
ходу сезона обменяли на Никиту Гусева в ЦСКА.  
У армейцев Москвы была очень сильная команда, полагал, что мы сможем 
выиграть титул или, по крайней мере, выйти в финал. К сожалению, в первом 
раунде уступили... Жалею, что не подписал тогда долгосрочный контракт с ЦСКА, 
хотя предлагали. Вернулся в "Югру", и это была самая главная ошибка в моей 
жизни. 
 - Можете ли вы сказать своему игроку, как вам в свое время, мол, тебе не место 
в хоккее?  
- За семь лет своей работы я только одному хоккеисту порекомендовал закончить 
- по состоянию здоровья. Просто не понимал, как его допускают врачи. Он два 
раза терял сознание во время тренировки. Совершенно не принимал нагрузки. 
Больше никому не говорил, и уверен, что любой человек имеет в том или ином 
возрасте шанс выйти на определенный уровень.  
 - Когда-то вы сказали, что в вашей команде никогда не будет блатных игроков. 
Часто приходилось с этим бороться?  
- Поработав в качестве менеджера, я пришел к выводу, что, к сожалению, в 
российском хоккее от этого полностью не уйти. Можно только минимизировать, с 
умом подойти к этому моменту, чтобы не влияло на развитие других ребят и 
системы в клубе... Если брать глобально, то блат, наверное, тяжело избежать в 
наших реалиях.  
 - Но с этим можно бороться?  
- Можно и нужно. И мы это делаем. Но знаю организации, где это неизбежно. 
Либо принимаешь правила игры с самого верха, от тех, кто платит зарплату, либо 
там не работаешь. Но, если согласился, то самое главное - не забыть развивать 
молодых ребят, дать им дорогу, а не перекрыть кислород. 
Были, по сути, два вратаря уровня сборной - Соколов и Подомацкий 
- У вас есть ответ, почему в России в последние 10-15 лет появилось так много 
вратарей мирового уровня?  
- Да. Я ведь в Петербурге институт Лесгафта заканчивал три года назад и как раз 
защищал диссертацию на тему: "Развитие российских вратарей-
профессионалов". Недавно встречался в Сочи с Третьяком. У нас прекрасные 
отношения - очень уважаю этого человека. Вспоминали те времена, как все 
начиналось.  
 - Когда был большой дефицит сильных вратарей в России?  



 

 

- Да. У нас тогда были, по сути, два вратаря уровня сборной - Соколов и 
Подомацкий. И порой, казалось, что в каком бы состоянии они не находились - с 
травмой или без, все равно окажутся в национальной команде. Пусть на 
реанимобиле, с разорванными менисками, но их отвезут в Новогорск (смеется).  
 - Да, конкуренции особой не наблюдалось.  
- И тогда Третьяк провел реформу, запретив всех вратарей-иностранцев, ввел 
на них налог. Знаю, как ему тяжело пришлось, как давили со всех сторон. Но 
волевым решением смог взять на себя такую ответственность, и это реально 
выстрелило.  
 - Есть такая версия.  
- Плюс, жизнь заставила директоров детских школ, руководителей клубов 
вводить ставки тренеров вратарей. Раньше как было - мячики покидали у стенки, 
а дальше сами разберетесь. Главное, чтобы человек шайбу отбивал. Стали 
приезжать к нам иностранные специалисты - шведы, финны. И мы к ним - на 
подготовительные сборы. И вот я появился, Варламов, Бобровский и так далее.  
 - Процесс пошел.  
- Могу назвать себя продуктом Третьяка, можно сказать, первопроходцем 
оказался. Президент ФХР в свое время, как игрок, повлиял на всю вратарскую 
культуру, а потом, как функционер, создал царство русских вратарей. Наши 
голкиперы - сейчас лучшие во всем мире. 
Серебрякову нужно натренировать себя в стрессовых условиях 
- Но условия в Канаде, США, Швеции, Финляндии не хуже.  
- Мы талантливее, правда! И так всегда было. Просто не хватало толчка для 
развития. Все заполонили в тот момент вратари-иностранцы. Даже в Высшей 
лиге выступали: латвийцы, чехи, словаки... Потом Третьяк эту халяву прикрыл. 
Естественно, на это ушло много нервов, случались поражения на 
международной арене.  
 - Переходный период.  
- Я сам еще без опыта чехам на Кубке Первого канала почти в одиночку один 
матч проиграл. Мы даже с Третьяком на какой-то момент разошлись во взглядах 
- он мне по-отечески напихал. А я очень эмоционально его критику воспринял 
после той встречи, хотя сейчас понимаю, что он имел на это право.  
 - Сейчас для вас, кто - идеальная модель вратаря?  
- Я без ума от Василевского. В Воронеже постоянно показывал ребятам нарезки 
его игры с разных камер. При больших габаритах - феноменальная пластика, 
растяжка. И он всегда спокоен как удав. Не знаю, что внутри, но всегда 
максимально собран. Бобровский - другой.  
 - Трудяга?  
- Да, видно всегда, как человек пашет. И легенда уже сейчас. Варламов, 
Шестеркин, Сорокин - всем респект. Надеюсь, когда эта плеяда будет уходить, 
потихоньку свежая кровь появится. Если брать не русских голкиперов, то Флери 
вызывает уважение - старая школа.  
 - А будет ли свежая кровь?  
- Мне бы хотелось, чтобы Аскаров сделал вперед качественный шаг, на уровне 
АХЛ он неплох. Но свежей крови может политика помешать.  
 - В КХЛ сейчас есть вратари, которые со временем могут выйти в НХЛ на 
топовый уровень? Те же Серебряков, Набоков?  
- Пока не вижу. Серебрякову нужно со СКА в стрессовых условиях себя 
натренировать: выиграть кубок, а может и не один. И тогда не исключено, что 
появится шанс, он будет готов для перехода в НХЛ, в первую очередь, 
ментально. А Илюха Набоков - красавец! Но, посмотрим, что будет дальше. Есть 



 

 

синдром второго сезона. И давайте сейчас не говорить вообще про НХЛ, чтобы 
молодой парень не зазвездился.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/234497-mikhail-
biryukov-znayu-kak-tyazhelo-prishlos-tretyaku-kogda-on-vvel-zapret-na-golkiperov-
inostrantsev 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Чемпионка мира восхитилась финалом Медийной хоккейной лиги 
(Газета.Ru, Москва, 16 июня 2024) 
Чемпионка мира по танцам Тишова восхитилась финалом Медийной хоккейной 
лиги  
Четырехкратная чемпионка мира по спортивно-бальным танцам Ариадна 
Тишова, которая после завершения карьеры стала ведущей на ТНТ, в интервью 
"Газете.Ru" поделилась впечатлением от финала Медийной хоккейной лиги, в 
котором команда Hockey Brothers обыграла в финале "Титан" - 3:2 в серии 
буллитов.  
"Финал Медийной хоккейной лиги - это настоящее зрелище! Это был хоккейный 
праздник, а ребята на льду бились с полной самоотдачей. Хотя это были не 
профессиональные команды, они показали действительно красивый и 
динамичный хоккей. За кого-то одного я не болела, мне было просто интересно 
посмотреть финал, поэтому я искренне радовалась каждой заброшенной 
шайбе", - сказала Тишова.  
Чемпионка мира выразила мнение, что Медийная хоккейная лига является 
отличным проектом для популяризации хоккея среди широкой аудитории.  
"С нетерпением жду следующего сезона и надеюсь, что он будет еще более 
интересным", - сказала Тишова.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/06/16/23257681.shtml 

К заголовкам сообщений 

Чемпионка мира назвала три качества, которыми ее поразили хоккеисты 
(Газета.Ru, Москва, 16 июня 2024) 
Чемпионка мира по танцам Тишова назвала хоккеистов очень интеллигентными  
Четырехкратная чемпионка мира по спортивно-бальным танцам Ариадна 
Тишова, которая после завершения карьеры стала ведущей на ТНТ, в интервью 
"Газете.Ru" поделилась впечатлениями от церемонии закрытия сезона 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), куда она была приглашена в качестве 
гостя.  
"В этом году я действительно была свидетелем этого замечательного праздника 
хоккея и познакомилась с некоторыми игроками. Конкретно никого не выделяю, 
но могу сказать в целом, что в этих людях меня поразила целеустремленность, 
трудолюбие и преданность своему делу. Они посвящают свою жизнь хоккею, а 
все их достижения - это результат упорных тренировок и железной дисциплины", 
- сказала Тишова.  
Также чемпионка мира отметила, что хоккеисты оказались "очень 
интеллигентными и доброжелательными" и у нее остались положительные 
впечатления от мероприятия.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/06/16/23257627.shtml 
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К заголовкам сообщений 

"Защитники должны уметь постоять как за себя, так и за всю команду". В 
Петербурге прошел мастер-класс по боям на льду. (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 16 июня 2024) 
С 3 по 14 июня в Санкт-Петербурге прошли специализированные хоккейные 
сборы для защитников. 
Тренировки прошли под руководством Кирилла Сафронова, мастера спорта по 
хоккею, чемпиона мира среди молодежных команд, экс игрока НХЛ и КХЛ и экс-
игрока КХЛ Антона Буханко. 
"Знаем, что российскому хоккею не хватает квалифицированных защитников. В 
детских школах уделяют мало внимания именно специализации, обучению ребят 
различного рода техническим моментам. Такие сборы мы проводим уже второе 
лето. Именно они направлены на обучение навыкам игры в защите - различного 
рода подкаты под соперника, выходы из зоны, игра на синей линии, броски по 
воротам, взаимодействия между собой. Именно то, на что тренерам в детских 
командах сложно уделить много внимания во время тренировочного процесса", 
- рассказал Сафронов корреспонденту "Спорта День За Днем" Алексею 
Михайлову.  
В рамках сборов 6 июня в СК "Харламов-Арена" прошел второй в истории 
мастер-класс от Марка Ковалевского, чемпиона в среднем весе по боям на льду 
"IceFights" (11 побед в 12 боях, три из них - нокаутом). Подобного рода 
соревнования проводятся уже около трех лет. На таких занятиях больше 
внимания уделяется не столько самому хоккею, сколько техническим моментам 
и правилам поведения на льду в случае возникновения драки. Но при этом все 
это также сочетается и с катанием на льду, без которого в хоккее никак. 
Главная цель подобных мастер-классов - не научить ребят драться и создавать 
конфликты на льду, а наоборот - научиться постоять за себя и партнера по 
команде, не дать себя в обиду в определенных сложившихся игровых ситуациях, 
когда соперник проявил ненужную агрессию (а в хоккейной практике такое 
бывает нередко). 
"Уникальный опыт взаимодействия хоккея и нового вида спорта - боев на льду. 
Уже не первый год сотрудничаем с Кириллом и со сборами для защитников. Во-
первых, мы помогаем ребятам освоить искусство боев на льду, ведь защитники 
должны уметь постоять как за себя, так и за всю команду. И при этом же этот 
опыт дает плюсы и нашему виду спорта, поскольку пока что он достаточно 
молодой. Развиваем его в массы. Как-никак ледовые виды спорта - 
взаимодействие пойдет на пользу всем", - рассказал Ковалевский 
корреспонденту "Спорта День За Днем" Алексею Михайлову.  
В тренировочных сборах приняли участие хоккеисты, в возрасте от 10 до 18 лет. 
Основная группа хоккеистов из Санкт-Петербурга, так же есть ребята из Сочи, 
Казани, Белгорода, Уфы, Москвы, Саратова и Нефтекамска. 
"Мы очень рады, что на наши сборы начинают приезжать ребята со всей России. 
Мы получаем очень хорошие отзывы. Родители подходят, говорят о том, что 
ребята получили пользу от наших тренировок, и уже спрашивают, когда будут 
сборы в следующем году", - добавил Сафронов.  
Перспективы проекта боев на льду - глобальные. Ребята стремятся к 
достижению международного уровня. Внутри страны уже есть свои маленькие и 
большие победы: сейчас бойцы имеют возможность выступать на "ВТБ Арене" в 
Москве, проводить громкие бои с идеальной организацией турниров и высокими 
гонорарами. Но самое главное, что бои на льду - отечественный вид спорта, 
который появился и развивается в России. Чем не повод для гордости? 



 

 

https://www.sportsdaily.ru/articles/zashchitniki-dolzhny-umet-postoyat-kak-za-sebya-
tak-i-za-vsyu-komandu-v-peterburge-proshel-master-kl 

К заголовкам сообщений 

Красавица-ведущая Зухра Уразбахтина: "Между новыми туфельками и 
финалом НХЛ я выберу второе" (Sport24.ru, Москва, 17 июня 2024) 
Красавица-ведущая Зухра Уразбахтина в интервью Sport24 в свой день 
рождения поделилась впечатлениями от посещения домашнего матча клуба 
НХЛ "Флорида Пантерз".  
Уразбахтина известна по работе в сборной России по хоккею, в футбольном 
клубе ЦСКА, в хоккейных командах СКА, "Ак Барс" и "Авангард", который при ней 
выигрывал Кубок Гагарина. 16 июня Зухре исполнился 31 год.  
Напомним, что "Флорида" близка к завоеванию Кубок Стэнли. "Пантерз" в 
финальной серии с "Эдмонтон Ойлерз" ведут 3-1. Следующая игра состоится 19 
июня, начало - в 03:00 по московскому времени.  
 - На матчах "Флориды" все сделано на высоком уровне. Несмотря на то, что 
арена "Пантерз" вмещает меньше 20 тысяч зрителей, по ощущениям там 
собрались все 30 тысяч. Приятно удивило, что практически каждый приходит на 
игру в джерси "Пантерз". Очень часто можно встретить на джерси фанатов 
фамилии Тарасенко, Бобровского.  
То, как болеют здесь, это просто невероятно. Пиво льется рекой, огромные 
очереди в бар, свободных мест нет даже близко. Философия боления на очень 
высоком уровне.  
Здесь абсолютно все - это огромный бизнес. Огромные доходы на продажах 
джерси, спиртных напитков...  
Конечно, очень интересно поболеть за наших русских ребят. Побывать на матче 
НХЛ, на финале Кубка Стэнли - это мечта каждого болельщика. Я решила 
сделать себе такой подарок ко дню рождения. Для меня это тоже целое событие. 
Очень надеюсь, что команда с русскими игроками выиграет этот кубок, и мы 
будем гордиться ими.  
Я вдохновляюсь клубами НХЛ, другими лигами. Недавно была на футбольном 
матче "Интер Майами" , ходила на бейсбол, до этого ездила на чемпионат мира 
по футболу в Катаре. У меня есть насмотренность, благодаря которой я всегда 
привношу в свою работу в клубах что-то прикольное. Для меня выбрать между 
новыми туфельками и сходить на матч финала НХЛ - я выберу матч НХЛ. Потому 
что это все-таки эмоции на всю жизнь. Я вот такой, наверное, сумасшедший 
человек, фанат своего дела.  

https://sport24.ru/hockey/news-657018-krasavitsa-vedushchaya-zukhra-
urazbakhtina-mezhdu-novymi-tufelkami-i-finalom-nkhl-ya-vyberu-vtoroye 
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